



Am 6.4.2016 besuchte der Heimatverein e.V. Oberhausen-Rheinhausen, das Museum, Parabutscher- Donauschwaben in Langenbrücken. Unser Mitglied, Herr Rudi Hamsch und seine Gattin Klara, wohnhaft in Langenbrücken, hatten die Anregung zu diesem Besuch gegeben und uns dort auch angemeldet. Den beiden ein herzliches Dankeschön. Wir waren mit eigenen Autos, in Fahrgemeinschaften, dorthin gefahren. Es waren 31 Teilnehmer. Herr Rudi Hamsch und seine Frau Klara hatten uns bereits erwartet und wir gingen gemeinsam zum Museum. Dort wurden wir von zwei Herren, Herr Hans Rosanovitsch und Herr Hans Drach zur Führung in zwei Gruppen begrüßt. Das Museum war eine große Überraschung, was es alles zu sehen und zu hören gab. Zunächst die Geschichte der Donauschwaben, die Strapazen der Auswanderung damals 1785, der schwere Aufbau und Ansiedlung im Prabutsch und später dann die Vertreibung. Die beiden Herren. Herr Rosanovitsch und Herr Drach haben uns während der Führung durch das Museum viel interessantes und wissenswertes über das Leben und die Bräuche der Donauschwaben erzählt. Was am meisten faszinierte waren die vielen wunderschönen alten Gegenstände, vor allem die schönen Trachten, Wäsche und Stickereien aus der alten Heimat. Im Anschluss der Führungen waren wir noch zu einem gemütlichen Beisammensein mit einem Parabutscher - vesper und verschiedenen Getränken eingeladen. Ihr Vorsitzender Herr Heribert Reich hat unseren Besuch mit einem Lied auf seiner Geige stimmungsvoll abgerundet. Es war ein gelungener Nachmittag und ein paar schöne gemeinsame Stunden.

**Für den Heimatverein
Gerda Kraus**